



Solución prevista para hoy: Lerroux-Gil Robles-Martínez de Velasco

A blanco descubierto

La República, acogotada

Ni aun ahora, cuando la República parece resuelta, por voluntad de quienes la representan, a rendirse sin condiciones de ninguna clase, se muestran las derechas inclinadas a guardarle el respeto. Por el contrario, es ahora cuando su desprecio por el régimen se hace más notorio. Lo cual no puede, desde luego, causarnos sorpresa. Sería demasiado pretender que fuera respetado por sus adversarios—más o menos francos—un régimen que no ha sabido hacerse respetar porque no ha sabido respetarse a sí mismo. Clamábamos en desierto cuando denunciábamos a voces, un día y otro, los desvíos y claudicaciones de la República. Se esperaba, sin duda, que la República encontraría nuevas asistencias que la compensaran de la pérdida vital que para ella significaba el divorcio, ya inevitable, de las clases obreras. Es menester—se decía—ensanchar la base republicana... Ensancharla ¿con quién? ¿A cambio de qué debilidades? De los pactos innobles, pactos de traición, que se establecieron, surgió, en efecto, una leva de nuevos republicanos que ni siquiera estimaron obligada su confesión republicana—ni aun la ocultación de su monarquismo—y que si no venían a darle nada a la República, sabían, en cambio, cómo arrancarle lo que la República tuviera de sustantivo. En el trance definitivo a que asistimos hoy, ¿qué queda del régimen instaurado el 14 de abril? No se esfuerzan ya los republicanos en la empresa—más retórica que efectiva—de rescate de la República.

No hay nada que rescatar, ni aun el buen parecer. Por perderlo todo, la República ha perdido hasta la apariencia de decencia. ¿Recuerdan ahora los republicanos la profecía que les hicimos mucho tiempo atrás? Cuando se proponían seriamente recuperar la República—escribimos—se encontrarán con un cadáver al que sólo le hará falta enterrarlo. Ahí está el cadáver, en visperas—según los presagios que se dan por ciertos—de servir de botín a la Ceda, maridada en monstruoso ayuntamiento con el Lerrouxismo. Los republicanos pueden ya cantarle el funeral.

Y volvemos al comienzo de nuestras palabras. Ni aun en trance tal, siquiera por gratitud o disimulo, tienen las derechas un mínimo de cordialidad para el régimen que de modo tan liberal se les entrega. Ni para el régimen ni para quienes ejercen de ejecutores y signatarios en el pacto de rendición. Si el régimen se entrega sin arrogancia, a las derechas, en cambio, les sobra la majera, señal infuociva de que operan sobre seguro. No más que ayer, ante la simple y bien remota sospecha de que las Cortes pudieran disolverse, el «A B C» escribía palabras de este tono: «Si era hoy peligroso disolver las Cortes mediante uso atrevido de una prerrogativa, el día en que se disolviesen por una imposición sediciosa habrían concluido el Parlamento y la República.» No hace falta extremar la agudeza para interpretarlas en su verdadero significado. Amenaza para el presidente de la República. Amenaza para la República misma... El fiscal se hubiese lanzado saludamente sobre nosotros si nos hubiéramos permitido escribir nada semejante. Por mucho menos llevamos padecidas cien denuncias y tres multas crecidas. Pero el «A B C», diario monárquico y orgulloso de su monarquismo, tiene bula gubernativa. Solamente a él pueden estarle consentidos ciertos desahogos. Y no es lo grave que esas cosas se digan o se escriban. Lo grave es que acierten de lleno en el blanco adonde apuntan y que tengan el valor de un mandado.

Retintín

La solución de Lerroux

Al fin ha habido necesidad de reconocer el acierto del señor Lerroux. Desde el principio comprendimos que el único que enfocaba perfectamente la cuestión era don Alejandro y que todos los intentos que se llevaban a cabo resultarían inútiles. Don Alejandro tiene una magnífica experiencia y conoce con exactitud cuál es la táctica apropiada para lograr conversaciones republicanas. Todas las sugerencias más o menos líricas, mejor o peor hinchadas, caían en el vacío. La República cambiaba de color, palidecía, se quedaba yerta. Entonces alguien, exhibiendo aquel trágico despojo a las derechas, les hacia la ansiosa pregunta:

—¿Les gusta a ustedes así?

Las derechas torcían el gesto. No les gustaba. Aquel rojo frío, rabiosamente colorado, las irritaba. No podían transigir con él. Inmediatamente le quitaban el gorro y la dejaban desmelenada y encantadoramente partidaria del sinsombrerismo. La zurcían un poco, le daban carmín, le ponían gesto insinuante, le embadurnaban la cara para lograr en ella un gesto pícaro y volvían a presentarla ante las derechas:

—¿La aceptan ustedes ahora?

Las derechas se apresuraban a pedir que les quitaran de la vista aquella visión, y cuando la visión les hacia algún guiño lúbrico, se revolaban indignadas contra ella. Se tornaba a nuevos retoques, se buscaban nuevos afeites, se repintaba a la República, se la hacía más dócil, amaestrada e inofensiva, se le daba todo el atuendo de una fregona a la que se puede ordenar con aire imperioso y desprecia-tivo; pero las derechas no se convertían al republicanismo. Lerroux seguía pensando que todos aquellos intentos eran inútiles. Lerroux tenía su plan magnífico, sin fallo posible y de éxito irremediable. ¿Señor, si lo que había que hacer era entregarles el presupuesto! Todas aquellas descripciones patéticas y maravillosas de la República, todas las súplicas a las derechas para que se decidieran a acariarlarla, todos los estímulos para que se enamoraran de ella eran pura literatura que no arrastraría a nadie. ¡El presupuesto! Si en lugar de hablarles de la entrega de la República se les alucinaba con la idea de entregarles el presupuesto, la cosa cambiaría en seguida y las derechas desearían sus rombos para acudir inmediatamente a la tentación que se les brindaba. Ofrecer entelequias, valores espirituales, promesas líricamente republicanas, es menos sugestivo que ofrecer la dirección general de los servicios agropecuarios. Y cuando el ofrecimiento es de varias carteras, entonces no hay quien resista y los mayores obstáculos se desvanecen.

Lerroux para ensanchar la base de la República y para conquistarla adictos. Esta es la solución elaborada por su formidable experiencia, que tiene una innegable sabiduría y una estupenda penetración. Sin embargo, a pesar de su clarividencia, la solución lerrouxista no se abría paso. Lerroux, como las tangustias averiadas, es un incomprendido. Pero, a la larga, su palabra tiene los caracteres de la profecía y toma carne en la política para hacer las grandes encarnaciones políticas. Ya se ha abierto paso. Bajo el palio de su augurio se cobija ahora la mejor esperanza lerrouxista. Ha triunfado su criterio. Ya no se distribuyen tarjetas postales con el effigie demacrada de la República para entusiasmar con ellas a los derechistas. Esta es una propaganda ridícula que a nadie interesa. Ahora se van a distribuir otros prospectos más eficaces: las credenciales. Son, desde luego, menos literarias. No contienen bellas e impresionantes imágenes sobre la República; pero ¡son tan persuasivas! La República lo va a hacer todo para cateizar a los monárquicos. Va a hacer como Cristo: «Tomad y comed.» Lerroux confía en que esta digestión sea patrióticamente republicana. Si no en el corazón, habrá entrado en el estómago de los derechistas. Quiere inocularles la República como si fuera un microbio. Tal vez lleva razón y todo haya venido a parar en un sér microscópico, del que hay que librarse por una elemental desinfección.

La Generalidad declara cesantes a dos capitanes y tres tenientes de Seguridad

BARCELONA, 3.—El «Boletín Oficial» de la Generalidad publica hoy dos decretos de Gobernación. En uno de ellos se declara cesantes en el Cuerpo de Seguridad de Cataluña, por haber solicitado su baja en el mismo, a los tenientes don Ramón de Colubi, don Carlos Pascual de Pobil, don Francisco San Miguel y don Julio San Miguel.

En el segundo se dice que, atendiendo que a la Generalidad de Cataluña corresponden las mismas atribuciones que tiene la Dirección general de Seguridad para proceder a la separación de jefes y oficiales del Cuerpo de Seguridad de Cataluña, son declarados cesantes en dicho Cuerpo los capitanes don Ramón y don Joaquín Rodríguez y los tenientes don Víctor Rodríguez, don Fernando Prado y don Ramón Aixelá.—(Febus.)

Se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA a 2,50 pesetas mensuales en Madrid y 9 pesetas el trimestre en provincias. Pago adelantado.

Trabajadores: Hoy quedará resuelta la crisis. La gravedad del momento demanda de vosotros una subordinación absoluta a los deberes que todo el proletariado se ha impuesto. La victoria es aliada de la disciplina y de la firmeza

¿ESTA YA RESUELTA LA CRISIS?

Cuando escribimos estas líneas no hay, oficialmente al menos, Gobierno que reemplace al dimisionario. El señor Lerroux conserva los poderes y se dispone, en el día de hoy, a continuar sus gestiones, entorpecidas y dificultadas por problemas de segundo y tercer grado. En efecto, la versión que se facilita a la opinión es que inconvenientes de poca monta, detalles, han impedido dejar constituido ayer el Gobierno, cuyos núcleos fuertes serán de un lado los radicales y del otro los cedistas. Será hoy, pues, cuando el disparate se consume. Ante semejante contingencia, extremadamente funesta para España, no nos queda otra posibilidad que ratificar nuestras palabras serenas de ayer. No hemos perdido el tino ni estamos dispuestos a perderlo. Ratificando nuestras palabras de ayer nos economizamos formular otras nuevas. Ahora bien: la versión que de la tramitación de la crisis se da a conocer, ¿es exacta? Si recogemos la referencia oficial de ella es porque nos importa enfrentarla con la explicación popular, extendida por todo Madrid, y que no sería extraño resultase, a la poste, más verídica que la facilitada por el propio Lerroux, a quien es fuerza que tengan sobre ascuas las reacciones populares, acusadas de manera harto visible en la jornada de ayer. En concepto de las gentes sencillas, y de las que no lo son, el Gobierno está constituido, ocultándose al país esta circunstancia por una razón de estrategia. ¿Estrategia? Palabra demasiado sospechosa para estos instantes, en que la República, incluso la tímida República del 14 de abril, parece jugarlo todo. Por estrategia se da la ocultación de un Gobierno que parece estar constituido ya y del que subrepticamente circulan listas bien detalladas, en las que el coeficiente de error parece muy pequeño. Tenemos derecho a ponernos serios y preguntar: ¿Está ya resuelta la crisis? En nuestro concepto, el certero instinto popular contadas veces se equivoca. Y si a esa circunstancia añadimos otras más, justificativas de una alarma excesiva, tendremos más de una razón para creer que ciertamente hay algo que se oculta al conocimiento público, ocultación que avisa por sí misma la presencia de algo que se asemeja a un delito de lesa republicanismo. Si la solución a la crisis es cuerda, ¿qué razón hay para ocultarla? Y si está a falta de cordura, ¿por qué admitirla? Lo que tarde en amanecer será lo que dure la angustia de España, apesadumbrada por el augurio de un nuevo Gobierno que

amenaza ser culminación de los pasados errores. Lo que tarde en amanecer... Mas, ¿cuántas horas van de la noche al día? ¿No son acaso demasiadas?

El certero instinto popular raramente se equivoca. Y es ese instinto el que difunde la noticia de que el peligro de una regresión al pasado es inminente. El buen pueblo que saludó emocionado la victoria del 14 de abril está que no sale de su asombro. ¿Tan breve es el tránsito de la ilusión a la desesperación? Es increíble. En efecto: increíble. Mas, ¿qué hacer? Esta es la pregunta que se habrán formulado a estas horas cientos de miles de españoles: ¿Qué hacer? Dos son los caminos: el de la resignación, que a nadie aconsejamos, y el de la oposición, que será el nuestro. No se nos tome en cuenta la exactitud de las palabras. No podemos usarlas con el rigor que fuera de nuestro gusto. El lector, pues, puede recargar la palabra oposición con los acentos que le resulten más gratos, en la seguridad de que no sufrirá engaño. Transigir con la Ceda en el Poder es conformarse bienamente con una restauración borbonica. Es admitirla como inevitable. ¿Se avienen a eso los republicanos? Nosotros, no. Seguimos siendo intransigentes en alto grado. La Ceda es el desafío a la República y a las clases trabajadoras. Y nadie puede jactarse hasta ahora de habernos desafiado con impunidad y sin que le ofreciésemos, inmediata y eficaz, nuestra respuesta. Recapitemos un instante: ayudamos a la implantación de la República, nos avinimos a que se encauzase por un derrotero democrático y parlamentario, supimos disculparle yerros de bulto; todo eso hicimos y mucho más. ¿Es que se nos puede pedir que nos crucemos de brazos ante el peligro de que la República pacte su propia derrota? Se nos pediría, en tal caso, complicidad con un delito, y preguntamos: ¿Quién es el que puede hacernos esa petición? Que se yerga. Que asuma la responsabilidad de tamaña demanda. La degradación republicana ha llegado al límite previsto, y, asumiendo la responsabilidad de nuestras palabras y nuestros actos, revaloramos nuestras palabras de ayer: Ni un paso atrás. Quienes estén en nuestra línea, que es, la línea de todos los trabajadores españoles, que sumen gozosos sus esfuerzos al esfuerzo socialista. Todavía es tiempo, o, mejor dicho: ahora es tiempo. Después...; después puede ser—con uno u otro resultado—demasiado tarde.

APELACIÓN URGENTE

En la República de trabajadores encarcelados

Recaudación del día de ayer: cinco mil pesetas



(Foto Gavilán.)

No podemos abandonar el tema. Nuestros presos demandan ayuda y es preciso otorgársela hasta que ninguna de estas voces de nuestros camaradas, hoy en la cárcel, quede desatendida. El esfuerzo de esta aportación ha de llegar a los límites de lo heroico. Ningún compañero, ningún simpatizante, nadie que sienta inclinación por nuestra causa y respeto por los sacrificios de nuestros militantes puede dejar de contribuir a la suscripción en favor de los presos socialistas. En este aspecto, nuestra ambición tiene las mismas proporciones del dolor y de la miseria que es preciso remediar.

Ayer se recaudaron cinco mil pesetas. En ninguna obra que nuestro Partido ha puesto en marcha se ha puesto mayor fervor en secundarla y me-

for empeño en servir. Las aportaciones llegan con una largueza y con una unanimidad impresionantes, y ello es testimonio de que todos han sabido comprender con exactitud el alcance del requerimiento, que reiteramos con el mismo apremio y que recomendamos con igual firmeza.

Los trabajadores encarcelados han de saberse, no solamente asistidos del aliento de todos los camaradas, sino amparados por ellos. Están confiados a lo que podamos hacer en favor de ellos, y no es posible defraudar una esperanza tan legítima.

Camarada: tu donativo es necesario. Tu donativo debe llegar cuanto antes a los hogares en los que faltan quienes los mantengan. Si puedes, hoy mismo debes entregarlo.

Lo nunca visto

La hora de los carlistas

Ha ocurrido con la República lo que no había sucedido jamás en la monarquía. Resueltamente afirmamos que la moral pública es más baja en este régimen que en el anterior. También decimos—y los hechos hablan por nosotros—que jamás bajo la monarquía borbonica se persiguió al proletariado como hoy. Pero no es desde ninguno de esos ángulos como vamos a juzgar en estos momentos a la República.

Han entrado, con todos los honores y consideraciones, en el llamado nuevo régimen una enorme masa de elementos reaccionarios que estuvieron en guerra con la monarquía por considerarla excesivamente liberal. Por ejemplo, los carlistas y los tradicionalistas. Durante la monarquía, estos sectores del oscurantismo no tuvieron acceso a los organismos del Estado ni recibieron el trato amable que hoy se les da. Fué menester que adviniera la República y que retrocediera hasta lo inconcebible para que carlistas y tradicionalistas se sintieran en ella como el pez en el agua.

He ahí una paradoja que no tiene desperdicio. Por sí sola define a esta República como régimen superior en impopularidad, que no en otra cosa, al encarnado por Alfonso XIII.

Hay más: no fueron pocas las ocasiones y las circunstancias en que «El Debate» sufrió choques con la monarquía. Con ser dueños y señores del campo, los jesuitas no lo tuvieron tan libre para sus manejos como ahora. Las semanas sociales católicas que celebra en la República la Iglesia romana, administrada aquí por la Junta de Acción católica, no pudieron tener efecto bajo el régimen monárquico. ¿Qué duda cabe—y bien claro se advierte en estos instantes decisivos—que los únicos que han ganado con la República son los enemigos, no los suyos, sino los del pueblo, que han conseguido en el sistema del gorro frigio

lo que no soñaron lograr cuando el Palacio de Oriente lo habitaba la última supervivencia de una dinastía.

Carlistas, monárquicos, tradicionalistas, clericales, curas y monjes, banqueros, terratenientes y bofetadas de precio alto hacen su agosto. A los obreros se los mata de algún modo, bien con los fusiles de la fuerza pública o con el hambre que regalan los caciques pueblerinos a lo más entero y firme y noble de España.

Hagamos notar de nuevo, para asombro de la opinión que nos lee, aquella circunstancia: extraños en la monarquía fueron varios partidos, más que partidos sectas, que hoy señorean el régimen republicano y le dictan contra el proletariado condiciones de existencia que no pudieron imponer a la monarquía.

No es extraño que cuando aparecen los carlistas se cargue el ambiente de vientos frías.

Al cabo de tres meses

El gobernador de Alicante declara ilegal la huelga metalúrgica de Alcoy

ALICANTE, 3.—El gobernador ha declarado ilegal la huelga de metalúrgicos de Alcoy, planteada en el mes de julio, y ha dicho que es imposible que continúe en la forma pasiva que lleva.

Ha comunicado al alcalde lo que notifique a los obreros, y en caso de que éstos no se reintegren al trabajo mañana, los patronos quedarán en libertad para dar contratación de nuevos operarios. Para mantener el orden y la «libertad de trabajo» ha enviado a Alcoy fuerzas de asalto.—(Febus.)

El mágico componedor

Alba tiene una fórmula

Las ideas del señor Alba acerca de la solución de la crisis no pueden ser más personales. El señor Alba ha dado en su vida política muchas muestras de originalidad, entre otras aquella que le permitió decir desde París el 13 de abril de 1931 a los republicanos: «¡Han ganado ustedes!» e incorporarse unas fechas más tarde al nuevo régimen. Se cuenta y no se acaba de la facilidad y sangre fría con que este hombre aborda los problemas de conciencia más intrincados, y los resuelve siempre en provecho propio. A estas horas y desde hace tres días por lo menos hay un número considerable de ciudadanos preocupados con la solución de la crisis, que no parece grano de ans. Contrasta esa preocupación, que para no pocos es sobresalto, con la tranquilidad y despeje de ánimo del señor Alba. Para él no existe cuestión. Todo lo que sea susceptible de romperse lo puede arreglar el señor Alba. Todo. Nos atrevemos a afirmar que incluso aquello que también recomponen las brujas de Valle Inclán.

El día desmentir sus características personales. Unos preconizan un Gobierno con gentes de la Ceda; otros recusan esa solución. ¿Cómo arreglar asunto tan vidrioso de modo que cedistas y anticedistas queden contentos, o si no contentos, en buen lugar? El presidente de las Cortes ha encontrado la síntesis: un Gobierno sin hombres de la Ceda, pero que realice el programa de la Ceda. Realmente, no cabe hallar fórmula más decorosa. Y esa lo es como todas las del señor Alba, el vicepresidente de la República, que tomó alicentos programáticos en el Hotel Meurice para trasladarlos a la República. Tampoco quisieron entonces traerse a los monárquicos.

Le bastó quitarles las intenciones y el programa.

Edicto de requisitoria por deserción

El patriotismo de Lerroux

En la colección de la «Gaceta» hemos encontrado un documento curioso que aparece en el número de dicho diario oficial correspondiente al 30 de diciembre de 1884 (página 829). Lo reproducimos desastacadamente porque el caso lo merece, y más en el día de hoy, y no lo comentamos porque todo comentario huelga.

Don Francisco Pintado y Delgado, capitán ayudante, fiscal del segundo batallón del tercer regimiento de Zapadores minadores.

En uso de las facultades que las Ordenanzas del ejército me conceden como fiscal de las sumarias instruidas contra el cabo primero Alejandro Lerroux García por este primer edicto cito, llamo y emplazo al referido cabo para que en el término de treinta días, a contar desde la publicación de este edicto, comparezca en esta Fiscalía a responder en los cargos que le resultan; pues de no verificarlo se le seguirá la causa en rebeldía y será juzgado en el Consejo de guerra competente.

Y para que este edicto tenga la debida publicidad, se inserta en la «Gaceta de Madrid» y en el «Boletín Oficial de la provincia de Oviedo».

Dado en Sevilla a 16 de diciembre de 1884.—Francisco Pintado.

¿Qué hombre el señor Alba! No interviene una vez, en el Parlamento o fuera de él, que no se coloque a su altura de siempre. Claro es que sus habilidades son demasiado hábiles y en ocasiones ya no producen estupor, sino risa. Por ejemplo, aquella mano que le echó al Gobierno Samper y que presentó al presidente de las Cortes en su salsa, con su auténtico perfil de salvador de naufragos. Sin duda, la convicción de su talento le viene al señor Alba del complejo de superioridad que le domina desde que en el más grande naufragio político que han visto los siglos se salvó él. Y no para meterse en una barquilla, o para agarrarse a una tabla, sino trepando, ante la absorción general, a lo más alto del mástil.

El caso Alba es una resultante maravillosa de la República democrático-burguesa que se decide desde que nace a ser más burguesa que democrática. Pero, además, el señor Alba se abrió camino en el nuevo régimen antes que muchos de los que se reunieron con él en el Hotel Meurice de París. No cabe duda de que aparte las condiciones generales que el sistema ofrece para que lo invadan los derrotados, juega aquí, en el caso del señor Alba, de manera ostensible la habilidad personal. Así, ha podido suceder que el actual presidente de las Cortes fuera acogido como socio protector de la República y con aplauso por los que podían mejorar en el nuevo régimen su situación personal respecto de la que disfrutaban en la monarquía. En la monarquía Alba fué ministro; en la República es el presidente de las Cortes.

¿Se quiere mejor prueba de la ingenuidad con que el señor Alba ha logrado reparar los desperfectos que en su carrera política causó el advenimiento de este nuevo régimen que ya se cae de viejo.

Ante la crisis, el señor Alba no po-

Lerroux y las derechas

Eclecticismo difícilmente ejemplar

Los periódicos de la derecha—más exagerados en el elogio cuanto más...

fiestas si Lerroux se conformara con ser una especie de patriarca honorario...

¡Todavía!

Otro alcalde socialista destituido

VALLEHERMOSO, 3.—El gobernador ha suspendido de sus funciones...

SEVILLA, 3.—Ha quedado constituido con diez concejales lerrouxistas...

SIGNOS DE LOS TIEMPOS

Se practica un registro en el Hospital militar de Carabanchel

Durante los días 28 y 29 del pasado mes de septiembre, los compañeros...

tración del Hospital en circunstancias trágicas, se nos pague ahora de esta manera...

El asesinato del señor Andrés Casás

SAN SEBASTIAN, 3.—Esta mañana llegaron, procedentes de Madrid...

SAN SEBASTIAN, 3.—Contra lo que se esperaba, no han pasado todavía...

Los rentas del trabajador

Siete obreros belgas heridos por una explosión

AMBERES, 3.—A última hora de la mañana de hoy se ha producido...

Como la explosión se produjo en el momento del trabajo, siete obreros...

Ha sido suspendido el periódico de los empleados postales

A pesar de la declaración gubernamental de que el estado de alarma...

NOTAS POLITICAS

Incidencias y detalles de la segunda jornada de crisis ministerial

Segundo día de crisis. Los periodistas madrugan. A las nueve de la mañana comienzan a hacer acto de presencia...

A las seis de la tarde varios ministros dimisionarios se personan en la finca de la calle de O'Donnell...

—¡Ah! ¿Pero está ahí Emiliano Iglesias?—pregunta el cavernícola con alarma...

Caravana de coches. El patriarca mongol, en un lujoso "Hispano" sin matrícula, que se dice le ha prestado la Dirección general de Seguridad...

Un importante artículo de "El Pueblo" de Valencia

"Frente a un periodo de opresión y de vergüenza—dice el diario autonomista—no queda otro camino que el estallido revolucionario"

Se opone resueltamente a la participación de la Ceda en el Poder

El diario valenciano "El Pueblo", órgano de los autonomistas de aquella provincia...

—Este no lo puede hacer ningún gobernante reflexivo. Estamos en estos momentos en los más graves para España...

—bición desbocada, la de un deseo loco de gobernar, la aspiración de mando que lleva a los hombres de las derechas...

EN MADRID

Se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA a 2,50 pesetas mensuales en Madrid y 9 pesetas el trimestre en provincias...

GENIO Y FIGURA, por "Arrirubi"

Don Ale, cuando sirvió en un regimiento de zapadores - minadores fué reclamado por desertor.



—Ahora resulta que antes hacía el desertor, y hoy, ¡que está haciendo el quinto...!

En la Sanidad nacional

El testamento del lerrouxismo

Poco nos quedaba realmente por ver—y por admirar—en punto a la despresión que ha regido en estos últimos meses la Sanidad del Estado...

La despedida de gestión no podía estar más a tono y congruencia con el desacierto e incompetencia del periodo...

Anteayer, y con urgencia sorprendente, dimitió irrevocablemente su cargo el director general de Sanidad, señor Verdes Montenegro...

Contra EL SOCIALISTA

La denuncia número 104

Tampoco ayer pudo circular nuestra primera edición. El motivo de la denuncia fué un artículo titulado «Lerroux, encargado»...

Más la denuncia de ayer tiene un proceso curioso. Llegó a nuestro poder pasada la hora que fija la ley para que el periódico pueda circular...

Al fin, minutos antes de las siete de la mañana, se nos comunicó la denuncia. Hemos nuestra segunda edición...

pués terminaría probablemente su función al cambiar de Gobierno? La «Gaceta» de hoy lo explica a satisfacción y bien eficientemente por cierto...

El ministro señor Estadella, a vuelta de bien retorcidos argumentos—o parrufadas, para hablar con mayor precisión—, aviene en disponer que don José Verdes Montenegro sea reintegrado al servicio de la Lucha antituberculosa...

Como se ve por lo que precede, no han sido desaprovechadas las veinticuatro horas de adelanto en la dimisión. ¡Cuquería y fina sensibilidad de galenos viejos! Hasta otra, pues.

En Barcelona

La fuerza pública disuelve violentamente una manifestación convocada por la Alianza obrera contra Gil Robles

BARCELONA, 3, 12 n. (Conferencia telefónica).—En pleno estado de alarma se celebró en Barcelona un homenaje, único consentido por la Generalidad...

colaboración de la Ceda en el ministerio lerrouxista. Los trabajadores, convocados por la Alianza obrera, han acudido, en número de varios millares...

También en pleno estado de alarma, la Generalidad, con el consentimiento de la Generalidad, convocó una conferencia de prensa...

Los detenidos se cuentan por decenas. Entre ellos se halla el presidente de la Juventud Socialista de Barcelona.

En ella, Cambó se despachó a su gusto contra la Generalidad, contra las Cortes constituyentes, contra los socialistas y contra el sentido izquierdista de la República.

No se sabe si serán mantenidas estas detenciones, aun cuando se supone que no, y se cesará la conducta de la fuerza pública.—(Diana.)

El Estado Socialista en construcción

Los agrónomos soviéticos convierten en el Cáucaso terrenos pantanosos e insalubres en un inmenso vergel

MOSCU, 3.—En los terrenos pantanosos del sur del Cáucaso, donde, según la mitología griega, encontró Jason el vellón de oro...

ten los árboles se necesita preparar convenientemente el terreno. Como consecuencia de que las tierras han permanecido durante muchos años bajo el agua...

Como consecuencia de recientes estudios científicos, el Gobierno soviético está convencido de que este distrito puede convertirse en una especie de vergel tal como las regiones de Florida y California del Sur...

Los árboles frutales serán plantados lentamente a medida que las estaciones de experimentación agrícola del Cáucaso consideren que los terrenos han sido suficientemente fertilizados.

Hace unos cuantos años, los 86.000 acres de terreno que ahora se quiere cultivar eran unos insalubres pantanosos. Cuando los ingenieros soviéticos procedieron a su desecación...

El cultivo se dedicará principalmente a naranjos y limoneros. En el informe presentado por los técnicos se revela que un agricultor de un distrito cercano ha producido el año pasado una cosecha de mandarinas que ha valido 30.000 rublos.—(United Press.)

UN CONCURSO

El Grupo Sindical de Dependientes Municipales saca a concurso la plaza de cobrador. Es condición indispensable pertenecer al mismo.

La salud pública y la Municipalidad socialista de Londres

Aun cuando el Consejo de condado de Londres no está autorizado para percibir derechos por la manutención y asistencia de los enfermos hospitalizados...

Los socialistas, hoy mayoría en el Municipio de Londres, no sólo han estimulado la modernización de los hospitales...

La Municipalidad de Londres persigue la finalidad de que cada enfermera tenga para ella sola una habitación confortable...

El director de la cárcel de San Sebastián es "muy democrata"

Sabíamos antes de ahora que el director de la cárcel de San Sebastián es un hombre muy democrata y muy de izquierda...

Que el reglamento impide que los presos lean más de 20 centímetros de vino al día? Pues se aplicó el reglamento rigurosamente...

Y, en nombre de la democracia, se prohibió que un socialista pueda comunicarse extraordinariamente con un familiar o un amigo...

De aquí que se nos haya ocurrido que seguramente el lugar más adecuado para guardar a ese bazarito Gabinet...

Suscripción abierta a favor de los compañeros presos

Suma anterior, 6.190,55 pesetas. Grupo Sindical Socialista de Albaladejo de Madrid, 45 pesetas...

Detenidos por cantar "La Internacional" SAN SEBASTIÁN, 3.—En Andoain, un grupo de jóvenes recorrió las calles promoviendo alborotos...

La persecución a la prensa obrera MIL PESETAS DE MULTA a un semanario marxista...

Los hallazgos de armas ALICANTE, 3.—El semanario marxista «Bandera Roja» ha sido multado con 1.000 pesetas...

Cuatro detenidos con pistolas Durante los cateos que viene realizando la fuerza pública...

Un aviso urgente a los establecimientos bancarios El juez especial ha circulado un aviso con carácter urgente a todos los...

La hoja mas moderna y de mejor calidad. Afetarse con IBERIA es comenzar el día con una sensación agradable...

Aviso a los pintores Todo pintor que nos cite este anuncio le venderemos a los precios especiales que tenemos exclusivamente para pintores...

EL HOMBRE Y LA TIERRA

La obra maestra de ELISEO RECLUS al alcance de todos. BAJO LA REVISION DE ODON DE BUEN. EDICION ECONOMICA AUTORIZADA POR LA CASA MAUCCI...

La más importante obra producida por la inteligencia humana, estudiando el ambiente y accidentes geográficos sobre el hombre a través de las edades...

DIVISIONES DE LA OBRA. LOS ANTEPASADOS. Orígenes. Medios telúricos. Trabajo. Pueblos refrasados...

HISTORIA ANTIGUA. Irania. Caucaasia. Potamia. Fenicia. Palestina. Egipto. Libia. Grecia. Islas y riberas helénicas...

HISTORIA MODERNA. Cristianismo. Bárbaros. La segunda Roma. Arabes y bereberes. Carolingios y normandos...

HISTORIA CONTEMPORÁNEA. Internacionales. Reparto del Mundo. Población de la Tierra. Distribución de los hombres...

CENTRO ENCICLOPÉDICO DE CULTURA. Cortes, 478. BARCELONA. BOLETIN DE SUSCRIPCION. Deseo me remitan «EL HOMBRE Y LA TIERRA» por tomos encuadernados...

De Puerto de Santa María. y procesa sin pruebas convincentes, sin documentos que revelen la culpabilidad de que se los acusa...

Al paso de una maniobra

La euforia no había podido penetrar en Puerto de Santa María. Por sorpresa, en las elecciones de mayo del 31...

La elección de vocales para el Tribunal de Garantías, aquí, como en todas partes, hizo más patente la división. Derechas monárquicas y radicales votaron unidos...

El pueblo se sentía cada vez más distanciado del republicanismo histórico, y así llegaron las elecciones de noviembre, en las que el Puerto de Santa María — antigua sede y fortaleza de la Compañía de Jesús —...

Derechas y radicales quedó el mal sabor de boca de nuestro triunfo, y pronto empezó a sonar que el Ayuntamiento, en su mayoría de izquierdas...

Los extremos de la ciudad fueron acatarrillados y sus calles adecentadas. Los empleados cobraban y cobran con puntualidad...

Se han efectuado registros en los Centros obreros, socialista y demócratas, con resultado negativo. J. M. S. Dos bombas producen deshecho en el domicilio de un jefe derechista...

65 plazas con 3.000 y 5.000 pts. Convocadas 45 plazas de auxiliares comerciales y 19 de oficiales. Se admiten señoras...

ALCALA, 187 (esquina a Ayala). Convocadas 45 plazas de auxiliares comerciales y 19 de oficiales. Se admiten señoras...

Eficacia del boicoteo contra Alemania

La industria alemana del juguete era una industria típicamente exportadora, que dominaba el mercado mundial...

En 1932 hubo 15.000 en la feria de primavera. Bastan con los ejemplos citados para demostrar cómo reaccionó el extranjero ante la situación creada en Alemania...

Bibliografía

Table with columns: Title, Author, Price. Includes 'Instrucción ética de la juventud', 'Mitología griega y romana', 'Tratado de Hematología clínica', etc.

Paternidad voluntaria

HILDEGART. CULTURA SEXUAL. Edición mejorada. Ilustrada en color. Encuadernado. 5 pts. a reembolso. Pedidos a «C. S.», Moratín, 49 (paseo del Prado), Madrid.

Ayuntamiento de Vallecas

Este Ayuntamiento ha acordado adquirir, mediante concurso, cinco solares, de una capacidad mínima de 2.000 metros cuadrados cada uno...

Oposiciones a secretarios de Ayuntamiento

Convocadas centenares de plazas para 2.ª categoría («Gaceta» 26 septiembre). No se exige título. Edad, desde los veintidós años...

